

400 ANS DE LEADERSHIP JEUNESSE

JEAN NICOLET

VILLE NATALE / Hainneville
(ou Cherbourg), en France

RÉGION / Sud, Grand-Toronto,
Centre et Nord

ANNÉES / 1598-1642

ÉPOQUE / Coloniale française

MOTS CLEFS

Truchement (interprète) //
Explorateur

Né en 1598, Jean Nicolet (parfois écrit Nicollet avec deux « l ») arrive en Nouvelle-France en 1618. Alors âgé de 20 ans, il est commis de la Compagnie des Cent-Associés et agent de liaison entre les Français et les Amérindiens. Après avoir passé quelques années chez les Algonquins à l'île de la rivière des Outaouais, et chez les Hurons au lac Nipissing (lac Huron et baie de la Pointe à la Pêche), il devient un excellent truchement ou compatriotes venus d'Europe.



En 1623, il se marie avec une Népissingue et a une fille de cette union, Madeleine Euphrosine. Il y reste durant neuf années. Au cours de toutes ces années et par la suite aussi, il agit comme négociateur dans de nombreux conflits entre nations amérindiennes. À compter de 1633, sous la recommandation de Champlain, il part explorer le territoire vers l'Ouest et se rend chez la peuplade nommée Gens de Mer, ou Winnibagos. En 1634, il est le premier Blanc à atteindre le lac Michigan et l'État du Wisconsin actuel, ainsi que ce qui deviendra la ville de Green Bay. Mais auparavant, il aurait contourné Sault-Sainte-Marie et vu le lac Supérieur.

Jean Nicolet, sieur de Belleborne, est un homme plein de qualités : bon, débrouillard, endurant et altruiste. En voulant se rendre utile pour sauver un autochtone ennemi que l'on voulait tuer, il se noie le 27 octobre 1642.